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O Senhor (a) tem algum recado para deixar ao Ministério do Turismo? 
 

Estado Município Nome Profissão Resposta 

MATO 
GROSSO 

CUIABÁ 
Janaina 
Nunes 

Administrador(a) 
de Empresas 

Elogio este apoio a quem não tem 
condições. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Gilvanete 
Santos 

Costureira(o) 

Gostaria de parabenizar pelo 
trabalho, pois é uma grande 
oportunidade para quem precisa 
se qualificar. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Bruna 
Lucena 

Secretário(a) 
Torço para que dê tudo certo e 
que possa ajudar muitas pessoas. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Débora 
Farias 

Secretário(a) 
Parabenizo pela oportunidade 
que estão dando as pessoas de se 
qualificar. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Júnior 
Holanda 

Administrador(a) 
de Empresas 

Parabenizo pela oportunidade 
oferecida, é um excelente 
trabalho. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Daniel Dias Secretário(a) Agradeço por essa ligação. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Conceição 
Oliveira 

Secretário(a) Gostei da ideia. 

PERNAMBUCO 
ILHA DE 
ITAMARACÁ 

Ismael 
Raimundo 
dos Santos 

Militar 

Gostaria de pedir ao Governo 
Federal que cuidasse da nossa 
comunidade. Percebo que não 
tem acontecido investimento 
nenhum por parte do Governo 
para a publicidade da Ilha de 
Itamaracá. Somos uma 
cooperativa que trabalha com a 
manutenção do meio ambiente e 
lutamos sozinhos nessa 
conservação. Se houvesse esse 
olhar para a sociedade, buscando 
qualificar mais nossos 
empregados para receber turistas, 
com certeza seria diferente, como 
a oportunidade que nos foi dada 
neste momento por vocês. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Yara 
Bandeira 

NS/NR 

Acho importante o trabalho que 
fazem, pois de fato há jovens que 
estão precisando de 
oportunidade. Vamos passar estas 
informações a diante, uma vez 
que o governo está oferecendo, 
pois pode ser que alguém as 
aproveite. 

CEARÁ FORTALEZA Alexandre Funcionário(a) Legal a iniciativa. 



Oliveira público(a) 

BAHIA 
MATA DE SÃO 
JOÃO 

Jacilene 
Ribeiro 

NS/NR 
Agradecer a oportunidade em 
adquirir um conhecimento maior. 

BAHIA 
MATA DE SÃO 
JOÃO 

Rose Santos NS/NR Agradeço pela oportunidade. 

CEARÁ FORTALEZA 
Mara Rúbia 
(Não 
informado) 

Professor(a) 

Para o Ceará serão profissões 
oportunas porque Fortaleza 
também vai sediar a Copa. É 
interessante que os jovens 
busquem esta oportunidade. 

CEARÁ FORTALEZA 
Matilda 
Souza de 
Morais 

Auxiliar de 
Serviços Gerais 

Que não seja só para a Copa que 
o projeto esteja intensificado, 
mas sim porque a mão de obra 
precisa ser qualificada e é disso 
que o Brasil precisa. 

CEARÁ FORTALEZA 
Juliana 
Zacarias da 
Silva 

Dona de Casa 

Muito boa a oportunidade para os 
jovens, pois sabemos que as 
coisas são muito difíceis. Quando 
aparece uma oportunidade dessas 
é preciso aproveitar com certeza. 

CEARÁ ARACATI 
Aécio 
Silgueiras 

Agrônomo(a) Que continuem com o trabalho. 

BAHIA CACHOEIRA 
Josilene 
Souza 

NS/NR 

Investir em pessoas com mais 
idade. Às vezes o mercado de 
trabalho fecha as portas pra quem 
possui mais de 25 anos. 

BAHIA CACHOEIRA 
Maria Luiza 
Marques 

Aposentado(a) 
Parabenizar pela iniciativa que é 
uma oportunidade aos jovens 

BAHIA CACHOEIRA 
Antônia dos 
Santos 

Comerciante 
Nunca tivemos indicação 
nenhuma do governo. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Everaldo 
Costa 

Contador(a) 

Acho válida a ação, pois aqui em 
Pernambuco nunca tivemos 
eventos internacionais, então é 
importante a informação e 
preparação da população. 

PERNAMBUCO OLINDA Ivonete Silva Dona de Casa 
Que Deus abençõe esta ação do 
governo. Ela irá ajudar muito os 
jovens. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Wilmar Carla 
(Não 
informado) 

Comerciário(a) 
Estão de parabéns pela 
oportunidade que estão dando a 
população. 

PERNAMBUCO IPOJUCA 
Rosemeiry 
Gomes 
Barbosa 

Contador(a) 

Fiquei muito feliz com sua ligação, 
pois em média temos cerca de 
70% do quadro de funcionários 
que são aqui mesmo da região e 
precisam muito, dessa 
oportunidade de qualificação 
profissional. São pessoas que não 
possuem condições de arcar com 



despesas de investimentos em 
cursos profissionalizantes, por 
isso vou divulgar com certeza essa 
notícia para meus funcionários. E 
o recado que tenho para deixar ao 
Ministério do Turismo, é que, 
quanto mais ele puder investir na 
qualificação profissional e em 
projetos como esses para que a 
cidade cresça mais, apostando 
assim na melhoria dos 
profissionais que temos, com 
certeza será muito válido essa 
ação de auxilio ao trabalhador. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Carlos André 
de Souza 
Moura 

Comerciante 
Muito boas as oportunidades 
oferecidas. 

CEARÁ FORTALEZA 
Aline 
Cordeiro 

Enfermeiro(a) 
Parabenizo pela iniciativa, só 
elogios mesmos. 

CEARÁ FORTALEZA 
Alexandrina 
Soares 

Secretário(a) 
Agradeço a oportunidade do 
contato para esse movimento. 

CEARÁ FORTALEZA 
Odete 
Godinho 

Professor(a) 
É uma boa iniciativa e se cada um 
fizer a sua parte e divulgar melhor 
vai ser. 

RIO GRANDE 
DO NORTE 

NATAL 
Celinaria 
Oliveira dos 
Santos 

Comerciante 

Estes cursos são muito 
importantes para os jovens, pois 
eles precisam se formar para ser 
uma pessoa do bem. Vemos 
muitos jovens de 12 a 15 anos 
morrerem por conta das drogas, e 
com esses cursos eles vão ocupar 
a mente para ser alguém no 
futuro. 

CEARÁ 
JIJOCA DE 
JERICOACOARA 

Francisco 
Doriano 
Vasconcelos 

NS/NR 
Que fique mais claro quanto ao 
encerramento das inscrições e os 
locais do curso. 

RIO GRANDE 
DO NORTE 

NATAL 
Rosângela 
Pinheiro 

Dona de Casa 
Espero que dê resultado, pois 
esses cursos vão ser bons para o 
Brasil inteiro. 

PERNAMBUCO IGARASSU 
Lúcia Maria 
(Não 
informado) 

Professor(a) 

Só tenho a agradecer pela oferta 
que o Ministério está oferecendo, 
vai ajudar muitos jovens que não 
possuem condições. 

PERNAMBUCO IGARASSU 
Carlos André 
Queiroz 

Administrador(a) 
de Empresas 

Agradecer por informar a 
faculdade sobre estes cursos. 

BAHIA VERA CRUZ 
Michele 
Metidieri 

Professor(a) 
Espero que seja realmente 
funcional e que tenhamos uma 
Copa excelente e bem feita. 

RIO GRANDE 
DO NORTE 

NATAL 
Josenilda 
Souza 

Funcionário(a) 
público(a) 

Parabenizar pelo incentivo, pela 
oportunidade que é muito boa e 



quem deseja fazer o curso pode 
até conseguir um emprego no 
mercado que está muito aberto, 
principalmente com a Copa em 
2014, são um incentivo e uma 
oportunidade ótima. Estão de 
parabéns. 

BAHIA VERA CRUZ 
Aidil 
Carqueija 

Professor(a) 
A proposta é boa e proveitosa e 
que muitos sejam contemplados. 

CEARÁ 
JIJOCA DE 
JERICOACOARA 

Juscelino 
Mota 

NS/NR 

Esta é uma atitude muito legal do 
Ministério e a prefeitura de Jijoca 
de Jericoacoara apoia, e que 
sejam bem-vindos ao município. 

BAHIA CAIRU 
Aloisio 
Oliveira 

Aposentado(a) 
Que estes cursos sejam bem 
valiosos e que os jovens saibam 
encarar com seriedade. 

RIO GRANDE 
DO NORTE 

NATAL 
Rita de 
Cássia 
Azevedo 

Professor(a) 
Parabenizar porque isso é uma 
ação rica. 

CEARÁ ARACATI 
Karina 
Gurgel 

NS/NR 
Agradeço pela iniciativa, é de 
grande valia. 

CEARÁ ARACATI 
Francisco 
Ivan Oliveira 
da Silva 

Taxista 

Para a Copa de 2014, é preciso 
uma reforma nos pontos de táxi, 
como, por exemplo, uma 
cobertura. Esses locais em Aracati 
não são apropriados para os 
turistas, pois são expostos a sol e 
chuva, acredito que seria 
fundamental. Implantar novos 
pontos em Canoa Quebrada, que 
é uma cidade que representa o 
Ceará, pôr telefones públicos em 
uma instalação adequada para se 
aguardar os táxis. 

RIO GRANDE 
DO NORTE 

NATAL 
Maria da 
Conceição 
Galvão 

Professor(a) 

Parabenizo pela iniciativa. Vamos 
colocar os jovens para fazer estes 
cursos para brilharem na Copa em 
todos os sentidos. 

CEARÁ BEBERIBE 
José Joaquim 
de Sousa 

NS/NR 

Quero parabenizar pela iniciativa 
e parabenizar muito mais pela 
preocupação estenderem esta 
oportunidade aos mais diversos 
cantos do país. Em outros tempos 
jamais imaginamos que um 
lugarzinho como o nosso 
recebesse uma informação como 
essa. Fico grato por isso e digo 
que se todos colaborarmos com 
certeza teremos dias melhores. 

CEARÁ AQUIRAZ 
José 
Wahonon 

Comerciário(a) Que continue com o trabalho. 



BAHIA MARAGOGIPE Edna Vieira Professor(a) 

Vale a pena, porque no Brasil há 
muito desemprego e uma 
possibilidade como esta é ótima. 
O Governo está de parabéns. 

BAHIA MARAGOGIPE Djalma Costa Secretário(a) 

Um jovem aprendiz poderia ser 
inserido no programa, já que 
quem possui 16 anos já vota, é 
um eleitor. 

CEARÁ BEBERIBE 
Liliane da 
Silva Freire 

Administrador(a) 
de Empresas 

Acredito que Beberibe é uma 
cidade que está se 
desenvolvendo, mas que ainda 
falta muito para ser uma cidade 
que possa receber o turismo na 
Copa. Temos apenas dois bancos 
e não possuem nenhum posto 24 
horas. Daqui para 2014, a cidade 
já poderia se organizar, a 
trabalhar com esta nova 
infraestrutura com a implantação 
desses bancos e, até mesmo, para 
qualificar pessoas. 

CEARÁ CAUCAIA 
Valdo 
Gomes 

Eletricista 

Que abaixe o preço das passagens 
aéreas, pois muitas pessoas de 
baixa renda como eu gostariam 
de viajar de avião, mas não 
conseguem por conta do valor. 

BAHIA MARAGOGIPE 
Antônio 
Fragoso 

NS/NR 
O turismo é um ponto forte na 
Bahia, pois é uma área que está 
crescento subitamente. 

CEARÁ CAUCAIA 
Elaine 
Ramos 

Secretário(a) 

Que invista primeiramente na 
limpeza da cidade que está muito 
suja com propagandas de 
educação para a população. Eles 
são os primeiros a sujar e 
ninguém gosta de visitar uma 
cidade suja. 

PERNAMBUCO IPOJUCA 

Suziana 
Mariana 
(Não 
informado) 

Professor(a) 

Agradeço a oportunidade que 
estão dando. É muito bom, 
principalmente para os jovens que 
ficam muito ociosos. E vamos 
divulgar esse trabalho, porque 
temos esta responsabilidade. 
Uma vez que os cursos gratuitos 
existem é preciso expandir a 
informação. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Cláudio 
Servantes 

NS/NR 

Quanto ao turismo está tranquilo, 
o nosso problema é na ilha, em 
questão de telecomunicação. É 
horrível trabalhar assim, não 
temos telefone e a internet cai 
toda hora. Dependemos disso, 
mas sem telecomunicação não 



podemos resolver nada, inclusive 
para a Copa que vem agora. 
Minha internet estava fora do ar 
há quatro dias, o telefone ora 
funciona ora não, há anos não há 
melhoria alguma. É difícil 
competir com o pessoal do 
turismo no exterior, pois eles 
possuem qualidade de vida e nós 
não. Nossos prestadores de 
serviço são picaretas. Em minha 
pousada enfrento grandes 
dificuldades; pago caríssimo pela 
internet e demoro quarenta 
minutos para abrir um site de um 
banco. Meus hóspedes compram 
serviços e tenho que montar uma 
central de reserva do lado de fora 
para ter acesso à internet com 
qualidade. A ilha vive de turismo, 
mas estamos num abandono 
total. São 300 pousadas, a 
qualidade de telefone e internet é 
zero, o hóspede sempre me 
pergunta qual o tipo que usamos, 
mas se for estrangeiro, é pior 
ainda. Realmente fica difícil 
manter o turismo aqui na ilha por 
falta de serviços, perdemos 
muitas reservas porque não 
possuímos internet, por causa de 
e-mail que não foi entregue ao 
cliente ou do cliente que não 
chegou até nós. Espero que outro 
órgão do governo me ligue para 
que possa dizer mais informações, 
pois agora em 2014 se não 
estivermos com tudo 
funcionando, passaremos 
vergonha. 

PERNAMBUCO 
ILHA DE 
ITAMARACÁ 

Edgard 
Barros 

Professor(a) Vamos trabalhar para divulgar. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Orlando José 
de Souza 

NS/NR 

Esta é uma boa ajuda que o 
Governo Federal está oferecendo. 
Em Fernando de Noronha 
precisamos muito disso, pois o 
jovem não está fazendo nada, vão 
apenas para a escola. Se não 
tomarmos cuidado penderão para 
o uso de drogas, eles estão 
ansiosos e precisamos disso para 
desarmá-los. A situação está 
difícil.Não faço críticas, pois tudo 
que está sendo feito de uns 
tempos para cá tem ajudado os 



jovens e o nosso país, são ações 
boas.O que o Governo Federal, 
depois do governo Lula, vem 
fazendo está bom, se antes 
tomávamos água salgada, hoje ao 
menos tomamos água solúvel. 
Esse é um bom passo para os 
jovens em Fernando de Noronha. 

PERNAMBUCO 
CABO DE 
SANTO 
AGOSTINHO 

Ângela 
Campos 

Professor(a) Está de parabéns! 

PERNAMBUCO 
CABO DE 
SANTO 
AGOSTINHO 

Karla 
Candeias 

Professor(a) 

Adorei a proposta e tenho certeza 
de que os alunos também vão 
gostar. Continuem investindo nos 
alunos de escola pública. 

CEARÁ BEBERIBE 
Jeferson da 
Silva 

Comerciário(a) É uma ideia bacana. 

CEARÁ PARAIPABA 
Ednardo 
Sousa 

Administrador(a) 
de Empresas 

Que realmente é um ponto 
positivo para os jovens. 

BAHIA CAIRU 
Genilda (Não 
informado) 

Secretário(a) 
Que a cada dia capacite e evolua 
para dar mais oportunidades. 

CEARÁ ARACATI Rose Silva Comerciário(a) 
Deve-se investir mais no litoral 
leste nas cidades de Fortim e 
Aracatim. 

CEARÁ CAUCAIA 
Ana Claudia 
Matias 

NS/NR Só agradeço pela divulgação. 

CEARÁ PARAIPABA 
Wellington 
Nascimento 

Técnico 

Agradeço a oportunidade por 
oferecer cursos gratuitos para as 
pessoas, pois não é tão fácil, 
principalmente para quem mora 
no interior. 

CEARÁ CAUCAIA 
Anísia Maria 
Miranda 

NS/NR 
Isto é um ponto muito positivo e 
precisamos incentivar nossos 
jovens. 

BAHIA VERA CRUZ 
Antomara 
Magalhães 

Empresário(a) 
Espero que estejamos mesmo 
preparados para receber a Copa. 

CEARÁ ARACATI 
Joventino 
Laquimi 

NS/NR 
Obrigado pela oportunidade e 
pela informação. 

CEARÁ CAUCAIA 
Janaína 
Sousa 

NS/NR 

É necessário fortalecer a questão 
da divulgação. Porque muitas 
vezes sem essa disseminação o 
intuito não é alcançado. 

PERNAMBUCO TAMANDARÉ 
Wanny 
Larissa da 
Silva 

NS/NR 

Agradeço pelos cursos. Porque 
nós adolescentes queremos 
estudar e muitas vezes os cursos 
são caros e não podemos pagar. 

CEARÁ CASCAVEL Ana da Silva Secretário(a) 
Queria que neste momento as 
pessoas buscassem não só um 



emprego, mas qualificação. Desta 
forma, terão mais 
responsabilidades e serão 
atenciosas com os turistas 
estrangeiros, para que eles 
possam retornar ao nosso país. 

CEARÁ CASCAVEL 
Carlos 
Alberto 
Oliveira 

Comerciário(a) 
É preciso investir mais no turismo 
em minha cidade. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Lidiane 
Nascimento 

NS/NR 

Que houvesse mais cursos para 
Ilha de Fernando de Noronha, 
porque aqui as pessoas precisam 
se qualificar, principalmente em 
outras línguas. Não existem 
cursos aqui e quando há são bem 
limitados, para poucas pessoas. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Abida 
Gomes de 
Arruda 

NS/NR 

Tenho uma admiração muito 
grande em relação a alguns cursos 
oferecidos. Não sei se são 
enviados pelo Ministério, acredito 
que seja, sei que ajuda muito a 
Ilha, as pessoas e os funcionários 
do ramo. Acho muito importante 
e me interessei e incentivará não 
só a mim, mas muitas pessoas 
que vivem na Ilha. 

PERNAMBUCO TAMANDARÉ 
Maria 
Helena 
Nascimento 

Secretário(a) 

Achei muito interessante a 
informação que acabou de me 
passar, pois percebo que isso é 
uma boa oportunidade para 
melhoria e qualificação 
profissional das pessoas. 

PERNAMBUCO TAMANDARÉ 
Andrea 
Costa 

Técnico de 
Enfermagem 

Gostaria apenas de agradecer 
pela oportunidade. 

BAHIA SALVADOR 
Cássia 
Salomão 

Secretário(a) 

É fundamental que observassem a 
estrutura da cidade e que as 
pessoas fossem melhores 
preparadas. A rodoviária de 
Salvador não possui condições 
para receber uma Copa já que ela 
é intermunicipal, interestadual e 
internacional. Quando há um 
feriado fica intransitável, é 
necessário que o governo tome 
certo cuidado, e que organize a 
cidade para receber as pessoas na 
Copa do mundo. 

AMAZONAS MANAUS 
Sheila 
Miranda 

Professor(a) 

Agradeço pelo convite, e 
parabenizo o Ministério pela 
atitude, porque precisamos de 
pessoas qualificadas no nosso 
país. 



AMAZONAS MANAUS 
Diana 
Noronha 

Administrador(a) 
de Empresas 

É uma boa iniciativa. 

AMAZONAS MANAUS Sidney Goes 
Administrador(a) 
de Empresas 

Gostaria de estreitar este espaço 
entre o Ministério do Turismo e o 
SindHotéis para que possamos 
desenvolver mais projetos, não só 
de capacitação, mas outros que 
venham surgir por meio do 
sistema Fecomércio. Está aberto e 
vou passar para assessoria de 
comunicação que, com certeza, 
entenderá melhor o projeto para 
divulgar. Precisamos saber se o 
nosso público será receptivo, 
embora tenha certeza de que 
será; há uma grande expectativa 
para esse curso de sucesso. 

AMAZONAS MANAUS 
Katte 
Almeida 

Professor(a) Agradecer por nos lembrar. 

AMAZONAS MANAUS 
Joquebete 
Nascimento 

Secretário(a) Agradecer pela informação 

AMAZONAS MANAUS Jeane Silva 
Administrador(a) 
de Empresas 

Agradecer pela oportunidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Fernanda 
Gonçalves 

Comerciário(a) 
É uma forma legal de oferecer isto 
ligando, isso é muito bom 
mesmo! 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO Lélia Melo Dona de Casa Achei ótima esta ideia. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO Adolfo Lima Comerciante Parabenizo por esta iniciativa. 

MINAS GERAIS SETE LAGOAS Vânia Silva Secretário(a) 
Acho legal esta iniciativa e quero 
dar os parabéns. 

MINAS GERAIS SETE LAGOAS 

Gabriela 
Aparecida 
Cândido 
Abreu 

Técnico 
Esta parceria está dando 
oportunidade de emprego para 
muitos jovens e muitas pessoas. 

MINAS GERAIS SABARÁ 
Geralda 
Amaral 

Artesão(a) 
É preciso melhorar o turismo em 
Sabará porque está muito fraco. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Marci 
Francisca 
Oliveira 

Agente de 
Turismo 

As agências de viagem levam 
turistas para outras cidades 
históricas, para todos os lugares, e 
não levam guias credenciados. É 
obrigado haver um guia junto com 
a excursão. 

MINAS GERAIS SABARÁ 
Gislaine 
Gonçalves 

Secretário(a) 

Agradeço pela atenção que estão 
dando aos nossos jovens e que 
isso se estenda por bastante 
tempo. 

MINAS GERAIS SABARÁ Marcondes Técnico A nossa cidade é histórica e acho 



Roque que deveriam ministrar alguns 
cursos específicos em Sabará para 
desenvolver o turismo. Se tiver 
como firmar uma parceria nesse 
sentindo acho que é conveniente. 

MINAS GERAIS SABARÁ 
Renata 
Jucelino 

Técnico 

É uma boa ação que estão 
fazendo pois vai aumentar as 
chances dos menores de 18 anos 
ao serviço e também a 
desenvolver estes projetos. Os 
meninos estão precisando mesmo 
de ocupação. 

MINAS GERAIS NOVA LIMA 
Mauricio 
Sodré 

Administrador(a) 
de Empresas 

É uma boa iniciativa não só para a 
Copa, mas no aspecto profissional 
também. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Sidney 
Cardoso 

Porteiro ou 
Vigilante 

Que o trabalho seja melhor na 
copa para atenderem os turistas. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 
Ana Cristina 
Paes 

Professor(a) 
Acho a ideia excelente, tomara 
que dê certo. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO Keila Oliveira Psicólogo(a) 

Espero que consigam alguma 
coisa, e gostaria que verificassem 
mais a classe média. Somos 
"achatados", esquecidos pelo 
governo, pois tudo hoje em dia é 
para classe baixa. Não temos mais 
oportunidades, porque o rico 
possui condições, mas e a classe 
média onde fica? 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE JANEIRO André Silva Professor(a) 

Gostaria que o governo federal, 
lembrasse-se disso não só nessa 
época de copa, que cabe a apele 
total interesse em ter esses 
jovens trabalhando, e que 
fizessem disso um ato comum 
para a vida do povo brasileiro q 
que eles custeassem isso 
independente de qualquer evento 
que venha ater no Brasil, que eles 
fizessem isso para ajudar os 
jovens a ter o seu primeiro 
emprego a ter sua formação 
independente de qualquer coisa, 
siso dever ser uma obrigação do 
governo que faz tão pouco pelo 
provo brasileiro e não esperar um 
evento como a copa. 

MINAS GERAIS NOVA LIMA 
Silvana de 
Oliveira 

Contabilista ou 
técnico em 
contabilidade 

Gostei muito, pois isto é muito 
importante. Sempre quando 
chegam spans ou e-mails já me 
desfaço, mas desta vez este e-
mail chamou a minha atenção, 
até imprimi e vou levar para o 



meu menino. Quero que ele faça, 
pois acho muito válido esse 
começo. Os meninos de 15 anos 
ficam sem oportunidade para 
fazer alguma coisa, deveria ter até 
para meninos mais novos. A gente 
agradece muito pela iniciativa. 

SÃO PAULO SÃO PAULO Maria Robles Dona de Casa Obrigada pela informação. 

SÃO PAULO SÃO PAULO Rita da Silva Dona de Casa 
Profissionalize bastante pessoas 
para que façamos bonito na Copa. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Marcia 
Marques 
Teixeira 

NS/NR 

A gente recebe com muita alegria 
os cursos, porque há uma 
demanda muito grande, 
principalmente quem recebe o 
Bolsa Família. Acho que vai 
atender muito bem este tipo de 
público. 

SÃO PAULO SÃO PAULO 
Moacir 
Almeida 

NS/NR 
Tudo aquilo que é a nível de 
conhecimento só merece 
parabenização. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Fábio 
Eduardo 
Pereira 

NS/NR 

A sugestão é que os cursos 
fossem mais divulgados, porque 
há muita gente interessada e acho 
que possui potencial para 
preencher essas vagas. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Marice Vilela NS/NR 

Aprovo os cursos, tendo em vista 
a Copa. Acho que é interessante e 
dá oportunidade para as pessoas 
estudarem. 

SÃO PAULO SÃO PAULO 
Elias dos 
Santos 

Aposentado(a) Que tudo ocorra bem. 

SÃO PAULO SÃO PAULO 
Aparecida 
Meireles 

Doméstica 
Isso aí é uma boa, porque são 
cursos gratuitos. 

SÃO PAULO SÃO PAULO 
Fabiana 
Souza 

Professor(a) 

É um bom plano para as pessoas 
que não possuem oportunidade 
para pagar a faculdade e um 
curso. 

SÃO PAULO SÃO PAULO 
Márcio 
Santos 

NS/NR 
É um ótimo projeto e o Brasil 
precisa disso. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARRAIAL DO 
CABO 

Felipe 
Marques 

Estudante É um bom incentivo. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Luiz Otávio 
da Trindade 

NS/NR 

Gostaria de desejar sorte, pois é 
um trabalho difícil. Precisamos 
buscar a coletividade dentro da 
área do turismo, acabar com o 
egoísmo, pois hoje está cada um 
olhando para seu próprio umbigo, 
temos também que intensificar a 
fiscalização, pois têm pessoas 



picaretas não cadastradas que 
atuam no mercado turístico, elas 
devem ser retiradas. Sugiro ao 
Ministério do Turismo que entre 
em contato com o Ministério 
Público reclamando a questão da 
legislação do turismo local, 
principalmente de Mariana, sobre 
a lei 8.623. Basicamente é isso, 
buscar o apoio dos municípios e 
prefeitos, para trilharmos 
caminhos coletivos, junto ao 
Ministério do Turismo, para 
informação e para fortalecer o 
último, que a meu ver está fraco. 
Prefeitos estão na ânsia de 
melhorar mas não estão 
buscando vias legais, estão 
fazendo atividades que 
contrariam a lei do turismo, 
temos que envolver a polícia 
rodoviária para fiscalizar pessoas 
que fazer transporte coletivo 
ilegalmente, guias não 
autorizados também devem ser 
denunciados, pois as pessoas 
pagam por isso e nós que somos 
regularizados e devemos 
impostos ficamos no prejuízo. 
Temos que buscar a moralidade 
no turismo, principalmente no 
controle de custo e preços, que 
aqui no Brasil são abusivos. Hoje 
perdemos turismo para o exterior 
pois é mais barato ir para o 
exterior que ficar aqui no país. 
Aqui em Minas Gerais perdemos 
destino para outros locais porque 
não temos politica reguladora de 
preços. Teríamos que buscar a 
conscientização, nunca deixar de 
falar sobre isso, pois o Brasil é 
muito grande e todos gostam do 
nosso jeito, mas isso não pode 
continuar assim. Outro ponto 
para finalizar, precisamos investir 
em aeroportos, pois os turistas 
chegam em Confins e a secretaria 
de turismo não esta presente para 
mostrar a cidade para quem 
chega, com folder, banner e etc. 
Falta muito informação, temos 
que dinamizar isso. O turismo é 
muito forte, só tem que ser bem 
cuidado. 

RIO DE ARRAIAL DO Wanda Aposentado(a) Acho muito bom o jovem a 



JANEIRO CABO santos aproveitar é uma grande 
oportunidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

ANGRA DOS 
REIS 

Victor 
Mesquita 

Professor(a) 

É preciso divulgar mais ainda. Vou 
entrar em contato com outros 
colégios da região, que conheço, 
para ajudar; pois acho isso muito 
legal, muito importante. 

MINAS GERAIS MARIANA 
Joelma de 
Lima 

Secretário(a) 
Apoio a ação. Acredito que vá 
melhorar o desenovolvimento da 
cidade. 

MINAS GERAIS OURO PRETO 

Sandra 
Aparacedi 
dos Santos 
Freitas 

Secretário(a) 
elogio, porque eles vao ajudar as 
pessoas que nao tem condições. 
uma forma legal de acontecer. 

RIO DE 
JANEIRO 

ANGRA DOS 
REIS 

Joana 
Possidonio 

Professor(a) 

Não. Esperamos que consiga 
aprontar tudo para os jogos e que 
consigamos receber bem as 
pessoas. É basicamente isso que 
esperamos. 

MINAS GERAIS OURO PRETO 
Maria 
Auxiliadora 
Teixeira 

NS/NR 

Fico grata pela ligação que recebi, 
pois é uma possibilidade de 
trabalharmos juntos, logo vou 
buscar mais informações para 
poder multiplicar. 

RIO DE 
JANEIRO 

ANGRA DOS 
REIS 

Silvane 
Lemos 

Professor(a) 

Admiro o trabalho que estão 
fazendo pensando no jovem. 
Estão de parabéns! Temos de 
pensar mesmo na juventude pois 
será o futuro do nosso país. 

RIO DE 
JANEIRO 

NITERÓI 
Orlando 
Marmom 

Comerciante 

Acho a ideía muito boa e vou 
analisar a possibilidade de ver 
possiveis horarios para que meus 
funcionários participem do curso 
oferecido. 

RIO DE 
JANEIRO 

ANGRA DOS 
REIS 

Anderson 
Sobral 

Secretário(a) 

Queria agradecer pelo incentivo, 
principalmente aos jovens. E que 
com esta oportunidade eles 
possam aproveitar e ter uma 
profissão. Agradeço a iniciativa do 
Governo Federal. 

RIO DE 
JANEIRO 

ANGRA DOS 
REIS 

Mercineide 
dos Anjos 

Funcionário(a) 
público(a) 

Acho ótima a ideia, pois é uma 
iniciativa muito boa para a 
juventude. Quero que continue 
assim, buscando sempre algo para 
oferecer ao nosso jovem. 

RIO DE 
JANEIRO 

PETRÓPOLIS 
Francisca 
Santiago 

Comerciário(a) 
Que a oportunidade fosse dada 
para jovens de no mínimo 16 
anos. 

RIO DE 
JANEIRO 

PETRÓPOLIS Luzia Neves Comerciante 
Minha opinião é em relação à 
melhoria do nosso País. A Copa 



está chegando e não faço ideia 
como o Brasil vai fazer para ser 
bem-sucedido em sediar os jogos. 
Os aeroportos estão ruins, o 
transporte público é péssimo, 
entre muitas outras coisas. Os 
banheiros dos aeroportos são 
horríveis e acho que o Brasil está 
parecendo mais um país de 10° 
mundo, vejo que falta muito 
mesmo para alcançarmos 
melhorias antes deste evento. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Vânia 
Ferreira 

NS/NR 
É uma iniciativa que vale a pena. É 
um incentivo muito bom para os 
jovens. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Isabela Noé Estudante É uma iniciativa muito boa. 

MINAS GERAIS 
SÃO JOÃO DEL 
REI 

Pedro Paulo 
de Resende 

NS/NR 

Fico satisfeito em saber destas 
oportunidades, pois o país está 
crescendo e isso vai ajudar. 
Tomara que consigam ajudar os 
jovens para que não façam 
besteira nas ruas, mantendo suas 
mentes ocupadas com o correto. 
Desta forma, eles trabalharão e 
não mais usarão drogas. 
Divulguem as informações para 
atingir o maior número possível 
de jovens. 

RIO DE 
JANEIRO 

CABO FRIO 
Luciano 
Lopes 

Comerciário(a) 

Seria muito bom dar este 
incentivo, será excelente 
qualificar as pessoas para que se 
adaptem a este grande evento. 

RIO DE 
JANEIRO 

CABO FRIO Nilza Alberto Pedagogo(a) Elogio a iniciativa. 

RIO DE 
JANEIRO 

TERESÓPOLIS 
Sérgio 
Barbosa 

Comerciante 

Gostei da iniciativa e acho muito 
proveitosa a ação realizada pelo 
governo. Há programas que de 
fato não concordo, como, por 
exemplo, o Bolsa Família, que é 
um tipo de programa que 
favorece a malandragem e ensina 
os jovens a não irem atrás de 
melhorias. Mas este do Ministério 
do Turismo é interessante e vejo 
que deveria ser assim, qualificar 
jovens para o mercado de 
trabalho e ensiná-los a lutar por 
melhorias. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Alberi 
Machado 

Motorista 
Fico muito feliz por terem este 
programa que ajuda a qualificar 
pessoas. Tudo o que a pessoa 



fizer para melhorar a vida dos 
jovens e da população será nota 
10, parabéns! 

RIO DE 
JANEIRO 

TERESÓPOLIS 
Maria dos 
Santos 

Dona de Casa 

Gostaria apenas de dizer que pela 
experiência que tenho em viagens 
para outros lugares do 
mundo,tive a oportunidade de 
conhecer o Vaticano, Israel e 
outros países e cidades do Brasil. 
Apesar ter feito viagens apenas 
religiosas, fui sempre muito bem 
recebida e não tenho o que 
reclamar. Acho que o turismo é 
assim, precisa ser algo agradável 
para todos. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Adriana 
Pacheco 

Comerciário(a) 
Gostei da atitude deste programa, 
é muito bom. 

RIO DE 
JANEIRO 

MANGARATIBA 
Nelza 
Pedrosa da 
Silva 

Dona de Casa 

Acho que este programa é uma 
boa oportunidade para os jovens 
que precisam de qualificação 
profissional para entrar no 
mercado de trabalho. 

MINAS GERAIS OURO PRETO 
Denise de 
Farias 

NS/NR 
Caso não tenha em Ouro Preto 
alguma unidade, que eles façam 
algo para divulgarmos. 

MINAS GERAIS OURO PRETO 
Tânia 
Arantes 

Professor(a) 
Quero agradecer e falar que 
estamos nos sentindo muito bem 
com a contemplação. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARMAÇÃO DOS 
BÚZIOS 

Maria 
Gomes 

Doméstica 
Agradeço pela oportunidade e 
com certeza farei. 

RIO DE 
JANEIRO 

PARATY 
Lourdes 
Ribeirinho 

NS/NR Agradeço. 

MINAS GERAIS OURO PRETO 

Elaine 
Cristina das 
Graças 
Santos 

Secretário(a) 

O que estão fazendo é muito 
interessante, uma boa 
oportunidade a todos. Desejo que 
tudo corra bem. 

RIO DE 
JANEIRO 

PARATY Ana Borghi Psicólogo(a) Estão de parabéns pela iniciativa. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Márcia Tomé Secretário(a) 
Acho bacana esta iniciativa, pois é 
muito boa para a comunidade. É 
interessante. 

RIO DE 
JANEIRO 

NOVA 
FRIBURGO 

Jucelino 
Severino 

Secretário(a) 

Gostei muito desta informação e 
sei que isso será uma grande 
ajuda para os jovens e para 
melhoria profissional no ingresso 
no mercado de trabalho, e melhor 
ainda, por ser totalmente 
gratuito, tendo ainda auxílio para 
a realização. 



MINAS GERAIS CONGONHAS 
Patrícia 
Aparecida 
Silva Santos 

Administrador(a) 
de Empresas 

Acho que Congonhas precisa ser 
mais divulgada, aqui em Minas 
Gerais aparecem outros estados 
como pontos turísticos,já 
Congonhas não, que seria um dos 
maiores entre eles. Ela é um 
patrimônio histórico. 

RIO DE 
JANEIRO 

MANGARATIBA 
Elizabeth 
Aguiar 

Secretário(a) 
É uma boa opção que estão 
dando aos jovens para se 
capacitarem. 

RIO DE 
JANEIRO 

PARATY Jorge Sousa Mecânico 
Agradecer pela oportunidade e 
que dê tudo certo. 

MINAS GERAIS TIRADENTES 
Cecília 
Trindade 

Dona de Casa 
Que o Ministério do Turismo 
continue ajudando os jovens, pois 
muitos estão precisando de ajuda. 

MINAS GERAIS CONGONHAS 
José da 
Costa 

NS/NR 
Agradeço a oportunidade que nos 
é oferecida. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Saraiva 
Coelho 

Secretário(a) 

Que prevaleça no sentido de 
qualificação de serviço os que 
fizeram os cursos e se vão colocar 
a disposição empregos que sejam 
exatamente aqueles que 
participaram, pois se tiver algum 
privilegio para outros é 
complicado, porque sempre tem 
classificação de raça, cor e classe 
social que se torna difícil, mas 
peço que prevaleça a condição de 
quem participar conseguir 
realmente a vaga. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Cláudia 
Pereira de 
Oliveira 

Secretário(a) Agradeço a oportunidade. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Maria Regina 
Meireles 

Comerciário(a) 
Esta é uma grande oportunidade 
para os jovens, pois eles estão 
precisando. 

SÃO PAULO SÃO PAULO 
Maria José 
Sousa 

Auxiliar de 
Serviços Gerais 

Espero que continuem 
oferecendo mais empregos, 
porque há muitas pessoas 
precisando. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Regina Lopes Professor(a) 

Parabenizo pela ação. Espero que 
o Brasil não tenha uma postura 
errada na Copa e tenho certeza 
de que assim criará outras 
oportunidades para vários jovens 
deixarem as drogas e as ruas. É 
muito bom saber que a questão 
Copa do mundo poderá trazer 
profissões e benefícios para o 
nosso Brasil. Mas é preciso que 
haja muita divulgação para os 



jovens. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Abadia 
Saturnino 

Esteticista 
Espero que façam o melhor para a 
minha cidade. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Charline 
(Não 
informado) 

Secretário(a) 
Acho que deve investir mais em 
saúde e educação. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Elisabeth 
Spindola 
Fonseca 

Secretário(a) 

Achei excelente a ideia de cursos 
gratuitos, porque isso é uma coisa 
rara. Muita gente irá aproveitar 
isso. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Narilene 
Chagas 

Técnico 

Tenho muita experiência na área 
administrativa mas não há como 
comprovar minha escolaridade. 
Possuo muito interesse em 
participar. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Márcia 
Mallmann 

Pedagogo(a) 

Acho que é uma boa 
oportunidade para quem quer se 
qualificar e melhorar seus 
conhecimentos. Quanto mais for 
divulgado melhor, porque as 
pessoas muitas vezes não 
possuem a informação devida. 
Vou fazer de tudo para poder 
divulgar, principalmente para 
quem não possui condições. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE Vera Lamana Psicólogo(a) Desejo boa sorte. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Norma 
Fagundes 

Secretário(a) 
Estão incentivando bastante e é 
uma boa ideia. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Camila 
Amodeo 

Secretário(a) Parabéns pela iniciativa. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Elisete 
Becker 

Secretário(a) 
Agradeço a lembrança, por ter 
ligado no Sindicato do Sul. Muito 
obrigado. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE 
Juliano 
Guedes 

Administrador(a) 
de Empresas 

Agradeço. 

RIO GRANDE 
DO SUL 

PORTO ALEGRE Ivanir Mello Técnico 

É bem legal o papel de vocês, 
acho muito bom que a gente 
tenha algum retorno na Copa, que 
tenha uma reestruturação, pois 
está precisando. Se a copa tivesse 
que ser hoje seria um caos 
completo porque são muitas as 
pessoas despreparadas e não há 
estrutura. 

 
 
 
 



 
 
 


